



Evariste Mertens, 1903: Gartenanlage des Herrn Zündel-Merkle, Schaffhausen; mit zwei Varianten und einer Erweiterung (GTLA)



Empfehlung zur beabsichtigten Überbauung der Gartenanlage

Garten Steigstrasse 59, Schaffhausen Gartendenkmalpflegerisches Gutachten mit Empfehlung zur Überbauung

Auftraggeber
Stadtgärtnerei Schaffhausen
Hochbauamt Stadt Schaffhausen
Gutachten Villa
Denkmalpflege Stadt Schaffhausen
Zeitraum
2007



Villa und Garten liegen in aussichtsreicher Lage auf der Steig, einem mit alten Landhäusern und Villen durchsetzten, zentral gelegenen Quartier in Schaffhausen. Verkaufsabsichten haben die Abklärung der Schutzwürdigkeit des in der Bauzone W2 liegenden Gartens und der Villa ausgelöst.

Im denkmalpflegerischen Gutachten wird ein in sehr grossen Teilen beinahe vollständig erhaltener, spätklassizistischer Landschaftsgarten ermittelt und als schutzwürdig ausgewiesen. Die 1903 - 1906 entstandene Gartenanlage stammt vom Landschaftsarchitekten Evariste Mertens und ist in gutem pflanzlichem und baulichen Zustand. Überbaumungsmöglichkeiten werden in den Randbereichen ausgewiesen: zum einen in den nicht schutzwürdigen Bereichen des Gärtnerhauses mit den noch vorhandenen Fragmenten des ehemaligen Nutzgartens und zum anderen bei der Baumkulisse des Ziergartens, die mit Hochbauten durchwirkt werden könnte.